Fecha Sección Página 19.02.2009 Internacional 15

## Urgen a Pemex pago de daños

> Bloquean campesinos

vías de acceso

a campos petroleros

de Tabasco

Carlos Marí

CORRESPONSAL

LA VENTA, Tab.- Más de un centenar de campesinos de esta villa y del poblado Benito Juárez bloquearon los accesos a cinco campos petroleros, en demanda de indemnizaciones por los daños que les han ocasionado los derrames de crudo.

Los inconformes, en su mayoría mujeres, colocaron cuerdas sobre la carretera que conduce al complejo petroquímico La Venta (Huimanguillo), así como en un tramo de la vía que proviene del poblado Benito Juárez (Cárdenas).

Es ese último poblado los lugareños también bloquearon los accesos a los campos petroleros Ogarrio, Rodador, San Ramón y Sánchez Magallanes.

José Antonio Ramos Contreras, líder de la "Asociación Tabasco", señaló que la movilización, que inició hace 10 días, obedece a que tanto Pemex, como el gobierno del estado, se han desentendido de sus quejas.

"Nos hemos unido habitantes de 12 comunidades para protestar enérgicamente en contra de Pemex por los daños causados en nuestras tierras y pastizales, como resultado de la contaminación provocada por sus desechos químicos. Los han hecho (los campos) improductivos, ni para agricultura, ni para la ganadería", destacó.

Además, sostuvo que los pozos artesianos de las comunidades no son aptos para el consumo humano, debido a la infiltración que han tenido los hidrocarburos.

Ramos Contreras refirió que la agrupación que encabeza contrató a una empresa consultora para analizar la contaminación de suelos y agua, la cual determinó la presencia de hidrocarburos en varias comunidades.

A partir de esos datos, detalló, se denunció a Pemex ante la Procuraduría General de la República, por contaminación ambiental, y a través de diligencias se dictaminó que hay daños.

"Pemex se niega a cubrir el pago

de las afectaciones, al emitir improcedencia a nuestros reclamos, con el argumento de que no tiene sustento legal", dijo Ramos Contreras.

Lamentó que la Secretaría de Recursos Naturales y Protección al Ambiente del Estado (Sernapam) tampoco haya atendido los reclamos y advirtió que mantendrán su protesta hasta obtener una respuesta a sus reclamos.

En la capital, una veintena de campesinos, aglutinados en la Coalición de Organizaciones Democráticas de Unidad Campesina (CO-DUC) bloquearon durante dos horas las puertas de la Sernapam.

"Es muy lenta para atender nuestras demandas de indemnizaciones, porque acepta las presiones de Pemex, que la obliga a que acepte sus dictámenes", destacó Joaquín Álvarez, dirigente estatal de la coalición.

## Advierten sobre riesgos

VILLAHERMOSA.- Pemex manifestó su preocupación por los bloqueos a campos petroleros y advirtió que además de provocar riesgos para las mismas comunidades, desalientan las inversiones en el ramo.

"Estas acciones generan un clima de desconfianza e inseguridad entre las compañías al servicio de Pemex, además de que representan una amenaza para la seguridad de las comunidades y del medio ambiente, al impedir la supervisión y el mantenimiento de sus infraestructuras petroleras", indicó en un comunicado.

"(Las empresas) a la larga pueden orientar sus inversiones hacia otras entidades del país, lo que traería, por consecuencia, la pérdida de empleos", señaló.

Adelantó que Exploración y Producción destinará este año a la región sur -que comprende principalmente Tabasco- 46 mil millones de pesos, de los cuales 38 mil millones serán para inversión y el resto para gasto corriente de operación.

Carlos Mari



Página 1 de 2 \$ 62008.00 Tam: 337 cm2 GCMENDOZA



Fecha	Sección	Página
19.02.2009	Internacional	15



> Pobladores afectados por los derrames de Pemex bloquearon la carretera que conduce al complejo petroquímico La Venta.